# 学ぶ

Learning

いつでも(時間) どこでも(空間) だれとでも(仲間)学んで遊べる生涯学習時代。 でも、そのための基になるのは私たちが学び遊んだ小・中学校での生活です。 いくつになっても思い出す懐かしい友達・行事。

# 小 学 校

### 能登川東小学校「校訓:切磋琢磨]

東小学校では、お互いに励まし合って学問を磨こうと「切磋琢磨」を校訓としています。ここで学んだ児童は、昭和57年(1982)の1019名をピークにして年々減少し、平成9年(1997)度は、654名になりました。毎朝の早朝ランニングに始まり、各教科の学習や行事にいきいき取り組み、笑顔をそえた挨拶がすばらしい学校です。なかでも「東小まつり」の取組みは、全校の知恵と工夫にあふれ、充実した1日を過ごしています。

### 能登川西小学校 [校訓:よく学びよく遊べ]

能登川町の西部に位置し、田園に囲まれた落ち着いた環境の学校です。このような環境の中、長年環境教育、同和教育に取り組み研究を進めてきました。児童数は286名(平成9年1月)子どもたちは心豊かに育ってきています。教育目標に「恵まれた自然と文化に培い、自主的で心身ともにたくましい人間性豊かな児童を育成する。」を掲げ、

に にこにこあいさつ明るい子ども しっぱいしてもくじけずに 自然に親しむ元気な子 よりがんばろう、力を合わせ 美しい学校、西小学校

を合言葉に頑張っています。

### 能登川南小学校 [校訓:真理の光]

大正3年(1914)に五峯尋常小学校として創立されて以来、長い歴史と輝かしい伝統のもとに「地域に根ざした教育」を継続発展させています。

児童数 573 名、学級数 18 学級、教職員数 26 名(平成 8年 5月)で、「みんななかよく みがきあい」を合言葉に、「花を育てるフラワー活動」「さつまいもを育てるスクール農園活動」「野山から学ぶ猪子山活動」を通して自然を愛する情操豊かな教育実践を進めています。

### 能登川北小学校 「校訓:誠実 ]

児童数 156 名、学級数 6 学級(平成 9 年 5 月)の小規模校です。

「花と笑顔とあいさつのある学校」を合言葉に、全校児 童と家庭・地域が一体となって取り組んでいます。

FBC花<sup>造</sup>コンクールでは、春「中日賞」秋「優良賞」を受賞し、一人一鉢栽培など体験を重視した学習を大切にしています。

また、生活科・社会科を窓口として直接地域へ出かけていく「調べ学習」を実施し、校風と伝統を重んじ、郷土の良さを生かした教育を推進してきています。



## 中学校

### 能登川中学校 [校訓:強く正しくたくましく]

能登川中学校区は、昔から教育・文化に大変関心の高い地域で、教育環境も整備されています。

平成9年度は生徒数977名、教職員51名の県下第一の大規模校でありながら、大変落ち着いた暖かい雰囲気の中で学習しています。とくに、生徒の良さが生かされ、潤いのある学級づくりを進めているところです。

一人ひとりの良さや可能性を生かす学習指導の実践に ついては、多様な指導法を開発し積極的な授業改善に取 り組んでいます。

### 児童生徒数の推移(5月1日の在籍数)

		昭45	昭50	昭55	昭60	平2	平7	<b>平</b> 9
第-	一幼			285	244	212	178	181
第二幼				228	246	200	177	162
東	小	458	494	915	966	874	767	654
西	小	268	238	332	340	332	279	286
南	小	460	486	580	630	593	592	573
北	小	200	183	241	215	206	168	156
中学校		723	715	798	1083	1041	970	977

# 新校舎

# # # to < D & B

東小学校(昭和54年12月竣工( ២୭ h )) 小川30



西小学校(昭和51年8月竣工) 伊庭2855



南小学校(昭和57年1月竣工) 猪子12



北小学校(昭和57年7月竣工) 福堂2877



中学校(昭和59年4月18日竣工) 山路30

# 旧校舎



東小旧校舎(明治14年10月23日創立)



西小旧校舎(昭和2年4月1日創立)

幼い頃の想い出は、

一緒に学び遊んだ仲間達、懐かしい学舎は私たちの心のふるさとです。



南小旧校舎(大正3年2月18日創立)



北小旧校舎(大正3年9月1日創立)



中学校旧校舎(昭和22年4月20日創立)

# 短業風景 今世



校庭の全校合奏(昭和29年)



手づくりの授業



いまの子どもたちの時間割 第2第4土曜はお休みです。

### 昭和8年(1933)の授業科目(第四学年)

修身、国語、算術、地理、理科、図画、唱歌、体操、 をはいます。 を対しますが、 をがしますが、 をがしまが、 をがしが、 

一年生の二学期から新しい学校へ入った。そのころの服装はみんな縞の着物に下駄かぞうりばきでふろしきづつみを腰に巻いて登校した。規律が厳しく毎朝朝礼があって授業ごとには廊下で級長が点呼して号令で教室にはいるのだった。また、学校の前には湖があって夏には水泳などして楽しんだ。いつも勉強する間もなく貧しくみんな「おしん」の様な生活だった。

創立記念日が10月13日なので、毎年運動会はその日に行われていて紅白の饅頭をもらいうれしかった。その頃の服装は、女は木綿の着物、男は黒の学生風の服、先生は着物と特だった。冬は雪が多かったので舟で氷を割りながら学校へ送ってもらった。

おじいさん、おばあさんの頃の学校生活

# いま、そして…あのころ















